

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Journée du drapeau : dans la restriction à Lambaréné

CETTE commémoration a coïncidé avec la première sortie officielle du nouveau gouverneur de la province du Moyen-Ogooué, Barnabé Bangalivoua.

Esaïe NDILORUM
Lambaréné/Gabon

LAMBARÉNÉ n'était pas en reste, dimanche dernier, de la célébration de la Journée nationale du drapeau, sous le thème de cette année de : "citoyenneté, civisme et santé publique".

Le contexte sanitaire actuel aidant, l'esplanade du gouvernorat du Moyen-Ogooué a servi de cadre à la poignée des manifestations – passage des troupes en revue par le gouverneur de province, parade militaire, levée des couleurs, exécution de l'hymne national "La Concorde" – rete-

nues pour cette 11e édition. Le nouveau gouverneur, Barnabé Bangalivoua, a saisi l'occasion pour effectuer sa première sortie officielle devant les chefs de service administratifs locaux et les responsables d'unités des forces de défense et de sécurité.

Outre le traditionnel cérémonial (passage des troupes en revue, levée du drapeau, hymne national...), la conférence-débat dans la salle de mariages de l'Hôtel de Ville a été un plus cette année. Les trois conférenciers désignés par l'autorité provinciale, à savoir le Dr Julien Meyong Bekale (directeur régional de Santé), Sabine M'Bye épse. Mapangou (directrice d'Académie provinciale) et Rosette Sylvie Mousavou (directrice de la Culture) ont édifié l'assistance, triée sur le volet, sur les notions de citoyenneté, de civisme et de santé publique. Invitant ainsi les chefs de service locaux, et la population du Moyen-Ogooué à toujours



Le gouverneur Bangalivoua, devant le drapeau.

cultiver de bons comportements, en mettant ainsi en relief le sens de la responsabilité et du devoir citoyen face à certaines situations, en illustrant leurs propos par le

cas de la crise sanitaire actuelle. Les questions nourries ont démontré la préoccupation des uns et des autres face à la pandémie de Covid-19. À raison d'ailleurs!

Entendu que "la santé est le support de notre vie. L'oublier, c'est ôter l'essence à notre survie", comme l'écrit l'Algérienne Sonia Lahsaini.

Lutte contre le Covid-19 : la JCI Port-Gentil désinfecte la PMI et Sogabi



La JCI a procédé à la désinfection de la boulangerie SOGABI.

Serge YACKELE-MIHINDOU
Port-Gentil/Gabon

LES membres de la Jeune chambre internationale (JCI) Port-Gentil Okossa étaient le week-end écoulé sur le terrain, notamment à la boulangerie Sogabi et au centre de Santé maternelle et infantile (SMI).

But de cette descente : donner un coup de pouce à ces deux structures communautaires qui accueillent quotidiennement du monde. Il s'est agi d'une opération de désinfection dans le cadre de la lutte contre le Covid-19. À la boulangerie, l'opération a touché le grand hall, l'intérieur de l'établissement et les véhicules

de livraison du pain. À la SMI, toutes les pièces ont été visitées, depuis la salle des consultations jusqu'au réfectoire, en passant par le laboratoire, la salle des examens, les sanitaires et les bureaux administratifs.

Pour Jean Michel Loemba, président de la JCI Port-Gentil Okossa, cette action s'inscrit dans le cadre de la lutte contre le Covid-19. " Nous avons choisi ces endroits parce que ce sont des lieux publics, où plusieurs personnes effectuent des va-et-vient et, surtout, la SMI est un lieu très sensible avec la présence, chaque jour, des femmes en grossesse et des bébés. Ces catégories doivent être mises dans les meilleures conditions possibles. " Cette action a été fortement appréciée par les responsables des structures visitées. D'autres sites sont dans le viseur de la Jeune chambre internationale Port-Gentil Okossa dans les prochains jours.

L'ONG "Belle vie" en action à Masuku



Geste de lavage de mains lors de la remise des bulletins de notes.

Guy MADJOUA SANGOUETABA
Franceville/Gabon

LE risque de propagation du Covid-19 dans les établissements scolaires est réel. Notamment à Franceville, ville fortement impactée par cette pandémie. Consciente de cela, l'Organisation non gouvernementale (ONG) " Belle vie" a initié, la semaine écoulée, une opération dénommée "mains propres" à l'occasion de la remise officielle des bulletins de fin d'année scolaire 2019-2020. Des volontaires, au nombre de 30, postés devant

les différents établissements (primaires et secondaires) de la place, avaient pour rôle de désinfecter les mains des apprenants, des parents et des enseignants avec une solution hydroalcoolique – ou de l'eau et du savon – avant et après la cérémonie. À cette occasion, l'ONG a distribué 2 500 masques gratuitement. Et plus de 4 000 personnes ont été sensibilisées au respect des gestes barrières. Notons que l'action a été rendue possible grâce à l'appui de Sorel Ongollo fils (cadre de la localité), de la Fondation Gertrude et François et de l'ONG "Grâce Lande". L'école primaire d'Ondzei, le lycée Jean-Jérôme-Adam, l'IAES et le lycée d'État de Franceville sont les premiers établissements à avoir bénéficié de cette action. Mais l'opération de désinfection des mains, apprend-on, se poursuivra pendant toute la période de l'examen du baccalauréat 2020.